



# 卒業生へ贈る言葉 (平成20年度)

転んだら起きること、  
それが学びです



経営学部長  
**内藤 勲**

今こそ  
「ビジネスヒューマン」  
が必要なとき



商学部長  
**田畠 康人**

「生きがいある  
確かな人生を」



法学部長  
**黒田安雄**

大学生活を終え社会へと果立たれる卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます。文部省を代表して心からお祝い申上げます。

愛知学院大学での四年間、皆さんはそれぞれの学科で専門的知識を身につけ、友人と出会いやゼミ・クラブ等での活動を通して、人生の糧と大きく羽ばたいて欲しいと思つています。

しかし今、我が国と世界は予測困難な、不透明で複雑な時代を迎えています。経済の成長が自己目的となり、あらゆる社会の側面に不均衡や歪みを生じさせ、人々の将来への夢を萎ませています。自然環境の破壊や人心の荒廃を見ても、ここは一度立ち止まつて、これまで拠つて立つてきたものは何であったのか、人

なるべき多くの知識を修得さ

れることでしょう。これから

は学生生活で学んだことを無

にすることなく、目指すそれ

ぞの新しい目標に向かって、

大きく羽ばたいて欲しいと思つています。

ですが、幸い私たちには、試練

があつても貴きたい志や、他

人の痛みを放つてはおけない

ことが求められています。

これから社会の担い手に

なる皆さんには、さらなる創

造性や行動力が求められてい

ます。

しかし、幸い私たちには、試練

があつても貴きたい志や、他

人の痛みを放つてはおけない

ことが求められています。

これから社会の担い手に

なる皆さんには、さらなる創

# 名誉教授称号授与

本学教授会は、平成21年3月31日付で退職される、若山浩教養部客員教授、神戸信実短期大学部教授に、4月1日付で名誉教授の称号授与を決定した。



教養部客員教授  
若山 浩

昭和39年同志社大学大学院  
文学研究科英文学専攻修士課程修了。昭和42年4月から47年  
昭和42年4月から47年

年3月までと、昭和61年4月から現在まで本学に奉職し、昭和61年から21年間は教養部教授として学生の指導にあたった。先生の主な研究分野は、現代アメリカ演劇であり、テンシー・ウイリアムズを中心とした多くの劇作家を研究されています。卒業生の皆様、苦しくもあり、楽しくもあった歯学部の御卒業、誠におめでとうござります。六年間という歳月はあつという間に過ぎ去つたと思いますが、皆様が社会に出で歯科医になるための基礎を学ぶ大変に貴重な時期だったと思います。同時に、多くの友情や感激を体験した人生で



短期大学部教授  
神戸信実

助教授、平成元年同教授。平成7年4月から16年3月まで短期大学部人間文化学科長。昭和49年より教養部講師を兼担。また平成7年から同9年3月、平成12年5月から14年3月、平成16年から18年3月まで学校法人愛知学院の評議員として法人の発展に尽力を尽くされ、40年の永きにわたって短期大学部はもとより、大学をはじめ、学外においても多大な貢献をしてこられた。先生の専門は「曹洞宗学(道元禪師の研究)」

昭和38年駒澤大学大学院人文科学研究科仏教学専攻修士課程修了。昭和42年11月禅研究所研究員、44年10月短期大學助手、48年同講師、54年同

# 卒業生へ贈る言葉(平成20年度)

## 「明るい歯科界の創造をめざして」



歯学部長  
野口俊英

卒業生の皆様、苦しくもあり、楽しくもあった歯学部の御卒業、誠におめでとうござります。卒業生の諸君に贈りたい言葉が次から次へと湧いてきま

## 「パイオニア・スピリットを堅持せよ」



薬学部長  
佐々木琢磨

薬学部第一回の卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうござります。薬学部を代表して、心からお祝い申し上げます。

本薬学部もいよいよ卒業生を送り出す運びになり、心から喜びに堪えないと共に誠に感無量のものがあります。

卒業生の諸君に贈りたい言葉が次から次へと湧いてきま

す。このパイオニア・スピリットは、学窓から社会に出た後により一層必要になります。一回生の諸君は、恐らく新設された本薬学部を撰んだ時からその気魄と覚悟を持つてきたに違いないと思いま

す。その後により一層必要になります。一回生の諸君は、恐らく新設された本薬学部を撰んだ時からその気魄と覚悟を持つてきたに違いないと思いま

す。このパイオニア・スピリットは、学窓から社会に出た後により一層必要になります。特に、今日の混迷期に打ち当たった時など先輩の有無を感じさせられることで

最も多感な時期であったと思

います。皆様がこれから果立つていく歯科界は、現在の日本の経済状態と同様なかなか明るい兆しが見えて来ています。

こそ、国民の皆様に信頼していただけるような良質な歯科治療を誠意もって行うことだと思います。歯の大切さについては、国民の皆様はまだまだ知識が不十分であります。21世紀の歯科界を担う

医への受診率は20%程度だとわれています。さらに、近年になり口腔の健康は口腔以外の他の疾患(糖尿病、心疾患など)とも関連性があることが明らかにされつつあります。

このような事を考えれば、歯科界にはまだまだやるべきことが沢山残っていると思います。21世紀の歯科界を担う皆様が大いなる夢と希望を持てるよう我々も必死の努力をいたしますが、皆様一人一人山します。私の専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私は専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢

ます。このようにして、皆様が何らかのタイプの歯周病に罹患しているのに、歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢山います。私の専門である歯科医を受診していない人は沢

ます。このようにして、皆様が何らかのタイプの歯周病に罹患しているのに、歯科医を受診していない人は沢

## 「歯科衛生学科一回生の皆さん、卒業おめでとう」



歯科衛生学科長  
向井正視

さあうと思います。その時に母校の我々がバックアップすることを銘記されたいが、自分の工夫と努力をもつて道を切り開いて行って欲しいとです。一回生の諸君は、恐らく新設された本薬学部を撰んだ時からその気魄と覚悟を持つてきたに違いないと思いま

す。このパイオニア・スピリットは、学窓から社会に出た後により一層必要になります。特に、今日の混迷期に打ち当たった時など先輩の有無を感じさせられることで

最も多感な時期であったと思

います。皆様が何らかのタイプの歯周病に罹患しているのに、歯科医を受診していない人は沢

ます。このようにして、皆様が何らかのタイプの歯周病に罹患しているのに、歯科医を受診していない人は沢



博士(文学)

Zaid Mohd Zin 氏

学位

発した心のケアの臨床実践研究を積み重ね、オリジナルな手法であるミニアートグループを開発。第2に虐待による影響は前思春期だけでなく青年人期にも遷延していることに着目し、認知行動療法の一技術であるEMDRを適用し治療効果をあげており、不適切な養育の影響からの回復接近日モードを機能的に提起している。

博士(文学)  
佐部利真吾 氏

Zaid Mohd Zin (ザイド・モハメド・ズイン) 氏は、平成14年、名古屋大学大学院文学研究科博士課程後期課程国文学専攻満期退学。平成20年から1月から9月末まで本学人間文化研究所研究員。

博士論文は、「『分類語彙集』による語彙の比較研究―日本・マレー両言語の教育基準語彙を対照に―」で、日本語の教育基本語彙とマレー語

のそれに該当するものを比較して扱う研究、しかもも意味論的研究に先鞭を付けるものであり評価すべきである。

第一着手である。語彙を総体的研究はまだ未開の分野で、マレー語における語彙統合的研究に先鞭を付けるものであり評価すべきである。

佐部利真吾氏は、平成18年、本学文学研究科心理学専攻博士後期課程満期退学。博士論文は、「『分類語彙の比較語彙研究の本格的な第一着手である。語彙を総体として扱う研究、しかもも意味論的研究に先鞭を付けるものであり評価すべきである。

博士(総合政策)  
高橋 彩 氏

近藤千加子氏は、平成18年、本学文学研究科心理学専攻博士後期課程満期退学。博士論文は、「児童虐待の影響から心身の健康な発達を妨げるような不適切な養育を受けていること」と広義にとらえ、その本質的な問題をトラウマや愛着にあるとし、独自に開

高橋彩氏は、平成9年本学文学研究科心理学専攻修士課程修了、平成20年本学総合政策

とアイデンティティとの関連で、進路選択といった青年の課題を設定し、親一青年間のコミュニケーションの特徴とアイデンティティ形成との関連を検討したものである。

同じ事柄に対して親と子が異なる社会的領域から判断するため葛藤が起こり、青年が自分で意思決定を行なうことを持つ意味などについて、社会的領域理論の立場から研究がある。

佐部利真吾氏は、平成18年、本学文学研究科心理学専攻博士後期課程満期退学。

博士論文は、「最尤非対称多次元尺度構成法の研究」で、非対称多次元尺度構成法は、どまつてきたが、非対称MDSの基礎モデルを確率モデルとした上で、解法として最尤法を導入し、推測統計学的非対称MDSを開発した点に最大のオリジナリティがある。また、多くの研究者が提案したモデルをデータに基づきすべて選択できる点でも汎用性が高く、データにもとづき最適な尺度ができる点でも汎用性が高い。さらに、分割表に系統的に組み込んだ点が評価できる。

金玉花氏は、中国延辺大学医学部卒業、本学総合政策研究科総合政策専攻博士後期課程終了。

博士論文は、「日本と中國の小学生のストレスについての比較研究」で、日本と中國の小学生ならびに中学生を対象に、ストレスに関する心理的要因について、比較文化的研究を詳細に実施した点に特色があるとともに、ストレッサー、ストレス反応、ソーシャルサポート、満足感、コーピングといった概念を駆使し、小中学校のストレスモデルを構築した点に特色がある。

また、日本と中国の小学生各約1,000名を対象に比較考察した点は、この研究領域の視点を広げる意味で評価に値し、これまでのストレス研究への新たな視点を開いた

## モンゴル人留学生に奨学金授与



今年もまたモンゴル国立癌センターより、Dr.チンブレン

平成21年1月19日(月)、新しく完成したけやきテラス3階で1,215名。

現在では先生方の協力により、平成20年度(春秋学期)の社会人聴講生開講科目数は合計40科目となり、聴講生からは多種多様なジャンルから受講科目を選べることで好評を得ている。

今年度の受講者数は延べ人度で13回目。

本学では生涯学習の一環として、一般的の授業を開設して社会人聴講生を受け入れ、学生と一緒に学ぶ社会人聴講制度を平成8年度より始め今年度を平成8年度より始め今年度で13回目。

博士論文は、「進路選択時の親間コミュニケーション」とアイデンティティとの関連で、進路選択といった青年の課題を設定し、親一青年間のコミュニケーションの特徴とアイデンティティ形成との関連を検討したものである。

同じ事柄に対して親と子が異なる社会的領域から判断するため葛藤が起こり、青年が自分で意思決定を行なうことを持つ意味などについて、社会的領域理論の立場から研究がある。

現在では先生方の協力により、平成20年度(春秋学期)の社会人聴講生開講科目数は合計40科目となり、聴講生からは多種多様なジャンルから受講科目を選べることで好評を得ている。

今年度の受講者数は延べ人度で13回目。

本学では生涯学習の一環として、一般的の授業を開設して社会人聴講生を受け入れ、学生と一緒に学ぶ社会人聴講制度を平成8年度より始め今年度で13回目。

博士論文は、「進路選択時の親間コミュニケーション」とアイデンティティとの関連で、進路選択といった青年の課題を設定し、親一青年間のコミュニケーションの特徴とアイデンティティ形成との関連を検討したものである。

同じ事柄に対して親と子が異なる社会的領域から判断するため葛藤が起こり、青年が自分で意思決定を行なうことを持つ意味などについて、社会的領域理論の立場から研究がある。

現在では先生方の協力によ

り、平成20年度(春秋学期)の社会人聴講生開講科目数は合計40科目となり、聴講生からは多種多様なジャンルから受講科目を選べることで好評を得ている。



12月19日(金)、日進キャンパスにて本学と交流協定校であるオーストラリア・ポンダ大学からの2008年度交換留学生のバイロン君はボンド大学の法医学部と人文社会科学学部の

## 交換留学生 バイロン・フロスト君 交流講演会

が交流講演会を行なった。バイロン君はボンド大学の法医学部と人文社会科学学部の

2年生で、本学の法医学部に平成20年9月20日～平成21年1月30日までの4ヶ月在籍した。

## 心身科学部健康科学科 第2回卒業論文発表会

2月19日(木)、学院会館ホールにて、心身科学部健康科学科 第2回卒業論文発表会が開催された。当日は健康科学科の教員・学生、約200名で会場は埋め尽くされ、佐藤祐造心身科学部長の挨拶の後、片山和男心身科学部教授の司会進行のもと、各ゼミから選抜された8名の学生が研究成果を発表した。

発表会後、会場を学院会館グリルに移して懇親会が開催され、各発表について教員・学生による熱心な討議があちらこちらで交わされ、盛況裡に終了した。

発表した各ゼミの代表は以下のとおり。



- |   |
|---|
| 1.「合気道の夏季練習時における熱中症の予防対策について」 上田哲也(市原ゼミ)                              |
| 2.「愛知学院大学における喫煙対策」 松井梢(大澤ゼミ)  |
| 3.「Euglycemic hyperinsulinemic clamp法に関する動物実験を行う際の手術方法の検討」 小林亮平(佐藤ゼミ) |
| 4.「身体運動とメンタルヘルスについて」 山田祐伊(高田ゼミ)                                       |
| 5.「タバコとアルコールの胎児に及ぼす影響」 山田健輔(玉川ゼミ)                                     |
| 6.「高齢者の若年期の運動習慣と現在の健康状態の関係」 大河内博貴(長崎ゼミ)                               |
| 7.「炭水化物によるアレルギー反応のメカニズムについて」 河内光穂(村松ゼミ)                               |
| 8.「性格特性が表情認知に及ぼす影響」 三枝由佳(片山ゼミ)  |

## 第2回商学部ゼミナール有志による校歌練習会開催

商学部ゼミ有志による校歌練習会が1月8日3年生対象14:30～15:00、4年生対象16:10～16:40に、7402教室にて行なわた。

3年生対象の練習は就職出陣式で歌えるように、商学部小池教授からキーのあわせ方等を習い、小池教授のハーモニカにて練習した。参加者は小見山ゼミ、近藤ゼミ、小池ゼミ、尾崎ゼミの57名とゼミ外12名、教員4名、計73名。

4年生対象の練習は卒業式で歌えるように、同様に小池教授からキーのあわせ方等を習い、校歌斎唱録音の拝聴後、小池教授のハーモニカにて練習した。

参加者は小見山ゼミ、脇田ゼミ、平野ゼミ、小池ゼミ、尾崎ゼミの43名と教員5名、計48名。

参加した学生は練習をしたが、練習時間が短く、憶えるところまでは達しなかったが、感想は、「校歌の練習は良かった、歌えるようにしたい、覚えたい」と感想を述べていた。

商学部では今後も愛校心を持つ一助として、継続的に続ける予定。

徳田	祖父江	大輪	服部	今津	官島	烏井	阪野	高橋	横地	村上	田内	鈴木	内藤	山田	2口	3口	5口	10口
治彦	江二	光利	正一	健次	彰人	康春	和宏	和之	邦男	幸一	高志	浩明	雅文	伊藤	村上	伊藤	益世	浩明
龍一														弥生	義広	英世	益男	浩明
														丹羽	白井	村上	元庸	浩明
野松	出口	長澤	奥長	岡村	石濱	吉澤	稻垣	加藤	荒巻	安達	栗原	戸谷	奥田	中丸				
智則	千秋	茂登和	知一	光哉	廣美	和男	直人	幹晴	明	堅三	繁男	昌弘	道夫					

(順不同)

留学生スピーキング・コンテストが行なわれ、17名が個性あふれるスピーチを行なった。スピーチには日本での留学生活や日本語学習の大変さ、自分を支えてくれた人々への感謝の気持ち、将来へ向けての決心、人生をどう生きるかなど、別科生一人ひとりの心が素直に反映されていて、深く聴衆の心を打つものがあつた。

学長賞に邢文麟さん、別科長賞に王利民さん、長久手町国際交流協会長賞に劉雲霞さんなどが選ばれた。

会場には留学生の保証人の方々、日頃から交流のある長

久手町国際交流協会日本語教

室や地域の方々、そして本学の先生方が来場し、終始暖か

な雰囲気に包まれたスピーチ・コンテストとなつた。

コンテスト終了後は、会場を学院会館グリルに移し、昼食会が開かれ賑やかな歓談が続いた。



## 不正薬物に関する注意喚起

学生部長 黒神聰

昨今、大学生の大麻の所持、吸引、栽培が発覚し、大麻取締法違反による事件が相次いで発生しています。昨年には20歳未満の者が220余名、20歳台では1,500余名の者が摘発されています。

その背景には、インターネットの普及があり、種子がネット上で販売され、容易に入手でき、さらには、種子から栽培する方法などの紹介本も

大麻汚染の拡大状況を見る

ことが法律で厳しく規制されたり、それらに反した場合に罰せられることとなるのです。

現在、政府も大麻等薬物使用の問題を国家レベルの問題として極めて厳しく対応しています。

ば覚せい剤では10年以下、大麻では5年以下の懲役に処せられます。

保護者の皆様方にも、ご子供が不正薬物に対して、安易な気持ちや、一事の興味で決して接することのないよう十分注意するようご指導いただければと願うところであります。

# 就職体験記

## 「就職活動を振り返って」

私は民間の鉄道会社に内定が決まりましたが、もともとは公務員志望でした。仕事自体にあまり興味は無かったのですが、安定志向だったので大学3年になってからは漠然と公務員試験に向けて勉強していました。それでも、公務員試験が失敗した時に民間企業を受けるか迷ったので、大学や就活サイトが実施する合同説明会に参加してみました。合同説明会に参加したことで多くの民間企業のことを知り、中でも公益性が高く、もともと鉄道が好きだったこともあり地元の鉄道会社に興味を持ちました。公務員と民間企業の併願は難しいと言われていましたが、あとで後悔したくなかったので選考を受けてみることにしました。このことが就職活動における転機となりました。就職活動をしていくうえでは、説明会に足を運ぶなどして、なるべく早い段階でやりたい仕事を見つけ出し、方向性を絞ることが必要だと思いました。

選考過程では、やはり面接が重要だと思いました。本命の企業の面接前には、学内で行われる模擬面接や、いくつか企業の面接を受けるなどして面接慣れしておいたほうがいいと思います。最初はなかなかうまくいかなかったのですが、面接の数をこなすことで次第に余裕が出てきて落ち着いて面接に臨めるようになりました。

また、就職活動では説明会や面接に遅刻してくる学生がいたりしました。「自分は大丈夫」と頭では思っていましたが、事前に準備を怠ったことで、ある企業の説明会会場に行くまでの道に迷ったり提出書類を忘れたりと、だらしない一面が出てしまった、情けない思いをしました。多忙を極める就職活動においてはスケジュール帳を用いるなどして自己管理は徹底したほうがいいと思います。

就職活動は長いようであつという間でした。辛抱強く頑張ってください。



商学部  
米谷哲也

## 「夢よ、ひらけ」

25周年の東京ディズニーリゾートのテーマは「夢よ、ひらけ」。夢は必ず叶うというこの言葉は、就職活動中、私の支えでした。私は初めてディズニーランドに遊びに行って以来、ディズニーのお姉さんになりたいといい夢を子供ながらに思い描いていました。しかし、夢は憧れのままの夢で、就職活動では現実味のある地元の企業を中心に取り組むつもりでいました。

そんな時、学内の就活ガイダンスで「就職活動というのは、夢を現実のものにするために行うものだ」という話を聞きました。それまで就職活動に対するイメージは、出来たら避けて通りたいとマイナスなものだったので、とても印象に残りました。そして、小さい頃からの夢を叶えるチャンスだと思い、オーディションランプの採用試験にダメもとでチャレンジすることを決めました。

「where dreams come true。ここは全ての人の全ての夢が叶う場所だから、諦めずに夢と自分を信じてほしい」という話を説明会で聞き、この会社であたたかい社員の方と一緒に働きたいと強く思いました。選考が進むほど結果を知るのが恐くなり、不安と緊張に押しつぶされそうになった時、心にあったのは運命の会社で働きたいという夢でした。その気持ちを持ち続けながら選考を受け、内定の電話をいただいた瞬間、夢が叶ったという感動が全身にこみ上げてきました。

就職活動中は、数十社と落ち、自分の不甲斐なさに泣いたこともあります。でも、友達やゼミの仲間や、先生やキャリアセンターの方々、パート先やインターンシップ先の方々、そして家族の支えがあって、夢を持ち続けて頑張りました。

夢は夢だとチャレンジを諦めたらそこで終わりです。迷ったら夢を叶えるために一歩踏み出すことが一番大切だと思います。何もしなかったらそこで終ります。まさか叶わないだろうという夢でも、叶える力を誰もが持っていると思います。

夢が叶うのはゲストだけじゃない。

全ての就活生の、夢よ、ひらけ!!



文学部歴史学科  
井谷加奈子

## 「2つの目標」

Uターン就職、人の役に立つ職業に就くこと、この2つを目標に就職活動を行いました。

Uターン就職には、地元の就職情報が得難く、交通費が高む、などの難点があります。実際、思うように活動できず5月の時点で8社連続不採用となり腐っていました。そんな私を励まし相談にのってくれたのが、中・高校時代の友人でした。友人の協力のお陰で銀行から内定を頂くことができ、彼女たちには本当に感謝しています。

人の役に立つ職業とは、私にとって生活の基盤である金融業と、公務員でした。2年の春休みに参加した議員インターンシップにて身近で職員を見てきた私は、公務員に対する憧れがありました。しかし、警察官採用試験で不合格だったことと民間から内定を頂いていたため、公務員は殆ど諦めました。しかし、「より多くの県民のために働く職業は公務員だ」と再度挑戦しようと思い、家族の助言もあって公務員試験を受験しました。私の県では人物重視の採用をしていたため、筆記対策が不十分だった分面接で勝負しようと頑張りました。控え室にて心掛けていたことは、周囲の受験者との会話です。GD前に面識があったことで充実した討論ができ、メンバーはほぼ全員が合格しました。彼らと共に研修期間を過ごすことが楽しみです。諦めずに目標に向かい、友人や家族の協力があって、納得のいく就職活動を終えることができたと思います。



法学部法律学科  
國分瑞菜

## 「私の自信」

私は就職活動を9月頃から本格的に始めました。始めた当初、就職活動に対し不安な思いはほとんどありませんでした。片っ端から受けているこう。そうすればどこかにかかるだろうという考え方で就職活動に臨んでいたからだと思います。とにかくたくさんの企業を受けるために、説明会には行けるだけ行きました。

履歴書やエントリーシートを何十枚も書いて、いざ面接の時期になると、私の就職活動への不安がどっとできました。それは、一緒に面接を受けていた人があまりにも自信に満ち溢れていたからです。「私が人事ならば、私よりもこの人を採用するだろう。」そう思ってしまった私は、案の定その企業に落ちました。面接の前までは、私も少しは自信を持っていましたが、私の根拠のない自信はこの時なくなりました。

落ち込んでいる時に救いだったことがあります。それは私がたくさんの企業の面接に申し込んでいたことです。片っ端から受けているこうと考えていた私は、2月、3月のほぼ毎日面接か説明会が入っている状態でした。落ち込む暇もなかった私は、毎日毎日面接に行きました。空いた時間で、企業研究や面接で知り合った友人と意見交換等をしました。そして、このような生活をしているうちに、本当の自信がついてきました。

私は大学時代、全力で打ち込んだこともなければ、人に自慢できるような資格を取ったわけでもありません。それでも就職活動に対して、時間を惜しまず、やることは全てやってきました。それにより得られたことは、多くの企業を受けたことで、企業ごとの違いがよく分かるようになったことです。違いが分かれれば、なぜその企業に行きたいかがはっきりと言えます。行きたい企業が決まっている人も、その企業を詳しく知るために多くの企業を受けて下さい。それが自信に繋がります。



経営学部経営学科  
高原健一

## 「就職活動を振り返って」

私は金融業界に枠を絞っての就職活動を行いました。

待っていても求人は来ない。自ら動くことが第一歩。私はこのことを初めての会社説明会において強く感じさせられました。受け身では企業側に良い印象を与えることができないばかりでなく、自分自身も正確な情報を得ることができず、決してメリットは多くありません。そのことをきっかけに私は、自ら行動を起こすことを心に決めました。知らないことは恥ではなく知ろうとするこそが大切であり、会社説明会などでは積極的な言動を心掛けていました。

また、自己分析を行うことの重要性を感じました。それまでにしてきたことや感じてきたことを振り返りながら、自分という物体を多角的に見つめることができると、それが鍵であると思います。

一方で、就職活動は私にとって楽しいものでした。一步踏み出せば出会ったことのない世界がそこにはあり、多くの刺激を受けることができる。それまでの家族、学校といった小さな集合体からの物の見方しかできなかったのに対して、社会というものが多くの集合体により支えられ、発展しているということを知ることができました。知識は、何にも勝る武器でもあるので多角的なものの見方もまた重要です。

友人やキャリアセンターの存在が多くの場面において、私の背中を押してくれました。活動中には将来への不安や自分という存在価値についても自問自答しました。そんなとき自分の周りにいる存在の力を知りました。

就職活動全体を通して、確固たる意思を持つことと事前の準備の大切さを学びました。また、私という人間の内面外面の双方を知ることができました。内定をいただけたことも幸福に思います。それ以上に、自分という人間が来年度より世の中の人のための仕事に出会うことができたことに心より感謝の気持ちでいっぱいです。



心身科学部  
健康科学科  
長谷川智一

## 「私の就職活動」

私はやりたいことや就きたい仕事がはつきりしていなかったので、就職活動は「とにかくたくさんの企業を見よう」と思っていました。そのため、他の学生よりもスタートダッシュは早かったと思います。就職サイトがオープンすると同時に登録して、少しでも気になつた企業やセミナーに参加して多くの企業の話を聞くようにしていました。しかし12月、1月はエントリーしただけで就職活動をしていました。会社説明会にはほとんど行いませんでした。

2月のあたまに友人達から就職活動の話が出始めて、そろそろ自分も動かんきやと思い、会社説明会やエントリーシートを出し始めました。3月は週4日ペースで選考や説明会に参加し、後半になると、思ったように選考が進みませんでした。就職活動は落ちるものだと楽観的に考えて、新たにエントリーしたり選考を受けて「ここが落ちたら次がない」という状況をつくらないようにしました。4月は選考の進んでいる企業がいくつかあったので、「どこかは内々定もらえるだろう」と自信過剰に思っていました。1社内々定をいたしましたが、勤務地の都合で辞退させてもらい、他の企業からも良い結果が届きませんでした。そこで初心に戻り一から考え直した結果、これまでのアルバイト経験から販売業に就きたいと思いました。自動車業界のディーラーを受けようと思っていたら、母に「どうせなら本社から受けたければ？」と言われたのがきっかけで、初めは記念受験のような気持ちでトヨタ自動車の選考をうけました。選考が進むにつれて「ここで働きたい」という気持ちが強くなりました。まさか内定いただけるとは思っていなかったので、面接では変に緊張せず、いつも通りの自分が出せました。決して自分の力だけではなく、家族や友人に支えられた結果だと思っています。



情報社会政策学部  
安田絵梨奈

# 就職体験記

## 「夢への一步」

私は1年生の頃から友達と就職の話になる度に日々、保健所の歯科衛生士になりたいと話していました。しかし、保健所の歯科衛生士の募集はどなたかが退任されない限り募集はなく、また、募集があったとしても大学に求人の情報が届かないことがあるということでした。

そこで私はインターネットで募集があるかどうかを調べることにしました。やはり、保健所の歯科衛生士の募集は少ないと、募集があったとしても県外であったり、歯科医院に勤務した経験がある人であったりとなかなか私の希望のところが見つからず、諦めかけていました。

そんな矢先、短大部事務室から連絡があり名古屋市から募集があるということを知りました。私はもうこれしか望みはないと思い、自分にやれることは全部やってやろうという気持で挑みました。

まず、履歴書は自分という人間を売り出すためにはどうしたらいいかを念頭に置き時間をかけ、完成させました。また、履歴書などの資料を送付する際は大学のマナー講座で学んだとおりクリアファイルに資料を入れ、送付しました。試験は幸い専門科目であったため、図書館から参考書を借りあさり、空いている時間はできるだけ勉強するようにしました。次に、面接は多くの人の中からいかに印象付けられるかを考え、自分が経験してきたことなども踏まえてアピールするようにしました。

就職活動は、自分のやりたいことを明確にし、それをいかに具体的に伝えられるかが大切です。自分にやることは全て行き、後悔のない満足のいく就職活動にして貰いたいと思います。



短期大学部  
歯科衛生学科  
柴山菜実

## 一期生の就職活動

私が薬学部を目指したときは、漠然と病院薬剤師になりたいとしか思っていませんでした。しかし、学校での就職説明会において、薬剤師にはたくさんの職種があることを知り、さまざまな仕事に興味を持つようになりました。多くの説明会に参加することにより、早い時期から就職活動を意識し始めたと思います。そして、仕事 薬学部医療薬学科の内容や自分の適性を考えると最終的には、やはり病院薬剤師に 古川紗帆里なりたいと決断しました。

病院への就職活動は、一般企業とは異なり募集時期が病院によってさまざまです。また、同じ病院薬剤師といつても仕事の範囲や教育システムは病院によって異なり、情報の開示があまりされていません。新設の学部である薬学部は、先輩の話を聞くこともできないため、情報収集は容易ではありませんでした。そこで、私は友人に薬剤師の方の紹介を依頼してお話を伺いました。また、学校から病院に見学を申し込みでいただき、説明会以外にも、病院の方と直接お話をすることができました。病院の教育システムや、見学の際に見た薬剤部の雰囲気に魅力を感じました。また、薬剤部長の先生のお人柄にひかれ、この病院に就職したいという気持ちが強くなりました。試験当日はとても緊張していましたが、その先生に声をかけていただき、リラックスして試験に臨むことができました。

就職活動は、積極的に自分から動き、周囲の人の話に耳を傾け、多面的に研究することが大切だと思います。自分一人の力には限りがあるので、日ごろ、多くの人の関わりを持っていたことが私の就職活動を助けてくれました。私の大学生活は、勉強、部活、バイト、ほどほどの遊びと充実した時間を過ごせたと自負しています。これらで養った経験は、面接や履歴書の内容以上に、就職活動を助けてくれたと思います。



薬学部医療薬学科  
古川紗帆里

## 平成20年度卒業生の主な業種別就職・内定先一覧(平成21年3月2日現在)

【総合工事業】	【電気機械器具製造業】	【運輸に附帯するサービス業】	【飲食品小売業】	新光証券(株)	愛知県経済農業協同組合連合会
アイシン開発(株)	SUNX(株)	キムラユニティー(株)	(株)アオキスーパー	大和証券(株)	愛知県信用農業協同組合連合会
(株)熊谷組	オリエンタルモーター(株)	伊勢湾海運(株)	(株)パロー	東海東京証券(株)	岐阜県信用農業協同組合連合会
積水ハウス(株)	愛電電機(株)	(株)上組	(株)ヤマナカ	東洋証券(株)	西三河農業協同組合
名工建設(株)	河村電器産業(株)	鈴与(株)	(株)ローソン	【保険業】	西美濃農業協同組合
【設備工事業】	(株)パライ	【各種商品卸売業】	【自動車・自転車小売業】	あいおい損害保険(株)	【その他の生活関連サービス業】
三菱電機プラントエンジニアリング(株)	(株)東芝	(株)パルタックKS	愛知トヨタ自動車(株)	住友生命保険相互会社	(株)愛知冠婚葬祭互助会
大明(株)	日東工業(株)	日通商事(株)	(株)ヤナセ	第一生命保険相互会社	(株)JTB中部
【食料品製造業】	浜名湖電装(株)	名鉄協調(株)	名古屋トヨペット(株)	明治安田生命保険相互会社	(株)平安閣
フジシングループ本社(株)	【情報通信機械器具製造業】	【織物・衣服等卸売業】	【家具・じゅう器・機械器具小売業】	【不動産取引業】	近畿日本ツーリスト(株)
マルシャン(株)	アイホン(株)	タキヒー(株)	(株)エイデン	(株)エイブル	【織糸業】
(株)浜乙女	(株)パッファロー	モリリン(株)	(株)エスケーアイ	(株)サンヨーハウ징名古屋	(株)オリエンタルランド
日本食研(株)	【電子部品・デバイス製造業】	(株)サンエー・インターナショナル	(株)カーマ	【物品販賣業】	【物品販賣業】
明治製菓(株)	オリジン電気(株)	(株)三陽商会	(株)カインズ	積和不動産中部(株)	(株)アクティオ
【飲料・たばこ・飼料製造業】	名古屋電機工業(株)	興和(株)	(株)ギガス	【宿泊業】	(株)トーカイ
コカ・コーラセントラルジャパン(株)	【輸送用機械器具製造業】	灘定名古屋(株)	【その他の小売業】	リバートラスト(株)	太陽建機レンタル(株)
(株)伊藤園	トヨタ自動車(株)	万兵(株)	愛眼(株)	(株)オークラアクトシティ浜松	【広告業】
【繊維工業(衣服、その他の繊維製品を除く)】	トヨタ紡織(株)	【飲食料品卸売業】	(株)アルペン	(株)ジーパール東海ホテルズ	(株)学情
東洋染工(株)	フタバ産業(株)	(株)トーカン	(株)キタムラ	(株)名古屋観光ホテル	(株)電通
【衣服・その他の繊維製品製造業】	(株)協豊製作所	(株)昭和	(株)コメ兵	(株)名古屋東急ホテル	(株)博報堂プロダクツ
クロスプラス(株)	今仙電機製作所	中部食糧(株)	(株)スギ薬局	【医療業】	【その他の事業サービス業】
サンラーリーグループ	東海理化電機製作所	板東開発工業(株)	【建築材料・鉱物・金属材料等卸売業】	愛知県厚生農業協同組合連合会	セコム(株)
(株)ワコール	板東開発工業(株)	三菱重工業(株)	(株)メガネットップ	(医)杏林会	総合警備保障(株)
【木材・木製品製造業(家具を除く)】	大島工業(株)	(株)オータケ	【銀行業】	(医)社団ホスピタリティ会 西山病院グループ	大成(株)
日本木材防腐(株)	大島精工(株)	(株)カノース	(株)エクセンドン銀行	(医)松鶯会 松浦病院	【政治・経済・文化団体】
【家具・装備品製造業】	豊田合成(株)	岩谷産業(株)	(株)岐阜銀行	(医)知邑舎 岩倉病院	愛知県国民健康保険組合連合会
クリナップ(株)	林テレンブ(株)	三協立山ホールディングス(株)	(株)三井住友銀行	(医)柏鳳会 赤穂中央病院	愛知県行政書士会
【パルプ・紙・紙加工品製造業】	【精密機械器具製造業】	初恵商事(株)	(株)三菱東京UFJ銀行	(医)白山会 白山リハビリテーション病院	四日市商工会議所
ダイナバックス(株)	ダイナバックス(株)	大同興業(株)	(株)十六銀行	(医)北会木井病院	社団法人日本貨物検査協会
小林クリエイタ(株)	ニードック	【機械器具卸売業】	(株)静岡銀行	(学)東海大学 医学部付属病院	浜松商工会議所
【印刷・同閻運業】	メコン	いすゞ自動車東海(株)	(株)静岡中央銀行	三重県厚生農業協同組合連合会	【国家公務員】
(株)シエム・シイ	【通信業】	キヤノンシステムアンドサポート(株)	(株)泉州銀行	長野厚生農業協同組合連合会 安曇総合病院	関東信越国税局
東洋印刷工業(株)	ソフトバンクモバイル(株)	コニカミルタビジネスソリューションズ(株)	(株)大垣共立銀行	(特医)暁純会 桧原温泉病院	東京国税局
【化学工業】	【情報サービス業】	ダイワボウ情報システム(株)	(株)第三銀行	【学校教育】	法務省大阪矯正管区
キヤセイ薬品工業(株)	トヨタL&F中部(株)	トヨタL&F中部(株)	(株)中京銀行	(学)愛知学院	法務省名古屋矯正管区
塙野義製薬(株)	ティップ(株)	ブリヂストンタイヤ中部販売(株)	(株)百五銀行	(学)金沢医科大学	防衛省
(株)カネボウ化粧品	トーテックアメニティ(株)	ホシザキ東海(株)	(株)名古屋銀行	(学)藤田学園	名古屋国税局
(株)スリーポンド	旭情報サービス(株)	メルダシステムエンジニアリング(株)	【協同組織金融業】	(学)名古屋石田学園	【地方公務員】
(株)三和化学研究所	(株)TKC	ヨコハマタイヤ中部販売(株)	いよい信用金庫	(学)美濃医学聖母の家学園	愛知県教育委員会
興和新栄(株)	オーピックビジネスコンサルタント	リヨーネ中部(株)	しおか信用金庫	(株)ジー・コミュニケーションズ	愛知県警察本部
島居菓品(株)	サーバスウェア・コードレーション	因幡電機産業(株)	愛知信用金庫	(株)秀英予備校	岡崎市役所
日本ベーリングainerゲルハイム(株)	システムリサーチ	(株)トーション	岡崎信用金庫	【都便局(別掲を除く)】	可茂消防事務組合
【石油製品・石炭製品製造業】	中部日本電気ソフトウェア(株)	(株)大塚商会	掛川信用金庫	岐阜県教育委員会	岐阜県警察本部
ユシロ化学工業(株)	富士通中部システムズ	(株)日伝	西尾信用金庫	鶴見便局(株)	岐阜県警本部
【塗装・土石製品製造業】	【塗料・色料・接着剤・界面活性剤・樹脂等の製造業】	(株)八神製作所	岐阜信用金庫	警視庁	岐阜市役所
チヨダウエーブ(株)	三井電機インフォメーションシステムズ(株)	三井電気(株)	興能信用金庫	大山市役所	犬山市役所
ビューテック(株)	中部日本電気ソフトウェア(株)	三菱重工空調システムズ(株)	瀬戸信用金庫	江南市役所	江南市役所
(株)INAX	富士ソフト(株)	杉本商事(株)	西濃信用金庫	高岡市役所	高岡市役所
(株)ハネックス	【インターネット付随サービス業】	明治電機工業(株)	東峰信用金庫	三重県警察本部	三重県警本部
美濃密業(株)	ヨコハマタイヤ(株)	矢崎総業(株)	静清信用金庫	大垣市役所	勝山市役所
【鉄鋼業】	近畿日本鉄道(株)	【その他の卸売業】	大垣信用金庫	豊橋市役所	豊橋市役所
中部鋼板(株)	九州旅客鉄道(株)	カネボウ化粧品販売(株)	知多信用金庫	常滑市役所	常滑市役所
【金属製品製造業】	西日本旅客鉄道(株)	シエニス薬品(株)	中日信用金庫	甚目寺町役場	甚目寺町役場
ゴマニー(株)	東海旅客鉄道(株)	ソーダニッカ(株)	東海信用金庫	瀬戸市役所	瀬戸市役所
リントナ(株)	名古屋鉄道(株)	花王カスタマーマーケティング(株)	東春信用金庫	清須市役所	清須市役所
(株)エフティック	【道路旅客運送業】	(株)オリバー	東濃信用金庫	西尾市役所	西尾市役所
(株)東邦製作所	三重交通(株)	(株)クラヤ三星堂	半田信用金庫	遠州中央農業協同組合	静岡県教育委員会
東海プレス工業(株)	【道路貨物運送業】	(株)スズケン	飛驒信用組合	海部東農業協同組合	静岡県警察本部
豊田スチールセンター(株)	【道路貨物運送業】	中北薬品(株)	尾西信用金庫	桑名農業協同組合	静岡県人事委員会
【一般機械器具製造業】	エスライギフ	【各種商品小売業】	富士市信用金庫	高岡市農業協同組合	大治町役場
SMC(株)	西濃運輸(株)	イオンリテール(株)	福井信用金庫	三ヶ日町農業協同組合	知多市役所
オーエスジー(株)	日本梶原運輸倉庫(株)	ユニー(株)	碧海信用金庫	生活協同組合コープみえ	長久手町役場
トリニティ工業(株)	日本通運(株)	平和堂	豊田市信用金庫	静岡市農業協同組合	東京消防庁
(株)マキタ	福山通運(株)	【織物・衣服・身の回り品小売業】	北伊勢上野信用金庫	大井川農業協同組合	尾三消防組合
(株)川本製作所	郵便事業(株)	(株)エービーシー・マート	【賃貸業・投資業等非預金信用機関】	尾張中央農業協同組合	浜松市役所
(株)中西製作所	(株)キユーズー流通システム	(株)タカキュー	トヨタファイナンス(株)	福井県農業協同組合中央会	豊山町役場
(株)牧野フライス製作所	日本トランシティ(株)	鈴丹	三菱UFJニコス(株)	緑信用農業協同組合	豊田市役所
新東工業(株)	豊通物流(株)	青山商事(株)	日立キャビタル(株)	愛知西農業協同組合	本郷市役所
大同メタル工業(株)	豊久(株)	藤久(株)	【証券業】	とびあ浜松農業協同組合	名古屋市役所
大和冷機工業(株)			三菱UFJ証券(株)	みなみ信州農業協同組合	鈴鹿市役所

